

		AZ:	40.2/Frau Trenka
--	--	-----	------------------

Mitteilung-Nr.: 0242/2018/MV

=====

Beratungsfolge	Termin	Status	Behandlung
Schul-, Kultur- und Sportaus- schuss	04.06.2020	Ö	Kenntnisnahme

ISEK-Ziel:

Stadtidentität / Besonderes Profil stärken

**Kunstflecken:
Anpassung des geplanten Programms aufgrund der
Covid-19-Pandemie**

Für das Programm des diesjährigen Kulturfestivals Kunstflecken, das vom 4. bis zum 20. September 2020 stattfindet, waren u. a. größere Konzerte mit internationalen Künstlern aus Kanada, Frankreich und Österreich in der Werkhalle und im Theater in der Stadthalle geplant. Interaktive Formate wie ein Mitsing-Konzert, ein Tanz-Workshop-Abend sowie ein Kreativtag am Kleinflecken sollten neben Veranstaltungen für Familien, Jugendliche und Ausstellungen weitere Programmpunkte sein. Insgesamt sollte der Kunstflecken unter dem Aspekt der Nachhaltigkeit organisiert werden und auch Veranstaltungen zu dieser Thematik beinhalten.

Im Rahmen der Covid-19-Pandemie haben sich Herausforderungen für die Kunstflecken-Planung ergeben, die nicht absehbar waren. Hierzu gehört, dass es zum jetzigen Zeitpunkt für Veranstaltungen mit einer Besucheranzahl zwischen 50 und 1.000 Personen keine Regelung gibt. Diese wäre für die weitere Planung der oben genannten Programmpunkte jedoch grundlegend. Die Veranstaltungsverträge konnten ohne diese Grundlage nicht unterzeichnet werden, da die finanziellen Auswirkungen bei einer kurzfristigen Absage der Veranstaltungen immens wären. Ein Konzert wurde seitens der Künstler bereits abgesagt, da ihnen eine Ausreise im September aufgrund der Pandemie verboten wurde. Ein Teil der oben genannten Programmpunkte kann unter diesen Umständen in diesem Jahr leider nicht stattfinden.

Bei der Planung des Festival-Programms in Zeiten der Covid-19-Pandemie ist es zudem wichtig, die Vorbild-Funktion der Stadt Neumünster für ihre Bürgerinnen und Bürger zu berücksichtigen.

Trotz der Herausforderungen möchte das Kulturbüro die Veranstaltungen, die unter diesen Umständen umsetzbar und verantwortbar erscheinen, im Rahmen eines reduzierten Kunstflecken-Programms realisieren. Ein wichtiges Kulturereignis in Neumünster bleibt

auf diese Weise erhalten und setzt ein positives Zeichen für die Bürgerinnen und Bürger.

Das Kulturbüro reagiert weiterhin flexibel auf die Pandemie-Situation, wird das Festival-Programm entsprechend der geltenden Auflagen modifizieren und dabei die Entwicklung in den kommenden Monaten berücksichtigen. In der Anlage finden Sie eine Übersicht der Veranstaltungen, die Teil dieses reduzierten Kunstflecken-Programms sein könnten. Zum jetzigen Zeitpunkt ist davon auszugehen, dass die geplanten Ausstellungen stattfinden können. Sollten die Auflagen in den kommenden Monaten weiter gelockert werden und die Beschlüsse zum Umgang mit Veranstaltungen es zulassen, können weitere Programmpunkte kurzfristig organisiert werden.

Die Besucherinnen und Besucher des Festivals werden im Juni über die Presse sowie die Internetseite und den Kulturbüro-Newsletter über die angepasste Planung des Kunstflecken-Programms informiert. Das Programm wird Ende Juli in einem gedruckten Flyer sowie auf der Internetseite www.kunstflecken.de veröffentlicht. Durch die Veröffentlichung im Internet kann das Programm jederzeit angepasst werden, sollten sich die Auflagen ändern, und die Besucherinnen und Besucher bleiben stets aktuell informiert.

Im Auftrag

Carsten Hillgruber
Erster Stadtrat

Anlage: Optionen für ein reduziertes Kunstflecken-Programm